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Заседание началось с на-
граждения победителей и лау-
реатов конкурса на лучший 
проект знака признания осо-
бых заслуг перед Орловской 
областью «Гордость и слава 
Орловщины». Почётной грамо-
той Губернатора Орловской 
области и денежной премией 
была награждена художник-
оформитель Орловского об-
ластного краеведческого му-
зея Ю.В. Ларина. Лауреатам 
конкурса — студентке ОрёлГТУ 
Е.Н. Романовой и председате-
лю Орловского регионального 

отделения «Союза геральдис-
тов России» Н.Н. Ускову — вру-
чили благодарности Губерна-
тора Орловской области и де-
нежные премии.

На встрече была рассмот-
рена ситуация с официальной 
символикой муниципальных 
образований Орловской обла-
сти. Большинство из них уже 
имеют свои официальные сим-
волы (гербы, флаги), внесён-
ные в Государственный гераль-
дический регистр Российской 
Федерации.

На заседании Геральдичес-

кой комиссии представителям 
Болховского, Глазуновского, 
Должанского, Краснозоренс-
кого, Новодеревеньковского и 
Новосильского районов были 

вручены свидетельства о госу-
дарственной регистрации 
официальных символов — гер-
бов и флагов муниципальных 
образований. Проекты офици-

альных символов Дмитровско-
го, Залегощенского, Сосковс-
кого, Троснянского и Хотынец-
кого районов было решено от-
править на рассмотрение Ге-

ральдического совета при Пре-
зиденте РФ.

В ходе обсуждения проек-
тов гербов и флагов городов 
Орла, Мценска, Знаменского и 
Малоархангельского районов 
поступили предложения об их 
доработке с целью соблюде-
ния требований геральдики и 
отражения в официальных 
символах истории и современ-
ности муниципальных образо-
ваний.

На заседании были рас-
смотрены также вопросы о 
приведении наград Орловской 
области в соответствие с тре-
бованиями норм действую-
щего наградного законода-
тельства и рекомендациями 
Геральдического совета при 
Президенте РФ, а также о вне-
сении дополнений в герб Ор-
ловской области, об эмблеме 
Геральдической комиссии Ор-
ловской области.

Эльвира ЛЕГОСТАЕВА.

Фото 

Сергея МОКРОУСОВА.

Заседание Геральдической комиссии

В новом здании теперь совсем дру-
гая картина. Помещение по-
строено и оборудовано в соответ-

ствии с санитарными требованиями, есть 
приборы для кварцевания всех кабине-
тов, вытяжные установки, сигнализация. 
К услугам пациентов здесь работают 
шесть кабинетов: приемный, процедур-
ный, прививочный, физиотерапевтиче-
ский, педиатрический, смотровой. Не 
уезжая далеко, пациент может проверить 
работу своего сердца на аппарате ЭКГ, 
пройти кварцевую, ингаляционную и маг-
нитотерапию, сеансы УВЧ. Работать в но-
вом медпункте будут два фельдшера.

На торжественном открытии ФАПа 
присутствовали заместитель Председа-
теля Правительства Орловской области, 
руководитель блока социального разви-
тия О.Н. Ревякин, начальник Управления 

здравоохранения области Ю.М. Моро-
зов, начальник ОГУ «Орловский област-
ной государственный заказчик» Л.Г. Мо-
нина, глава районной администрации 
Д.И. Романов, глава администрации Мо-
х о в с к о г о  с е л ь с к о г о  п о с е л е н и я 
И.Н. Льговский, генеральный директор ООО 
« Л е с п р о м с т р о й » 
В.И. Симаков, глав-
ный врач Покровской 
районной больницы 
Г.И. Шишкин.

Новый ФАП был 
п о с т р о е н  м е н е е 
чем за три месяца 
на средства, выде-
ленные специально 
из областного бюд-
жета, — шесть мил-
лионов рублей пот-

рачено на строительство и около 
400 тысяч рублей на приобрете-
ние медицинского оборудова-
ния.

— Нам повезло, что строи-
тельству ФАПов Губернатор об-
ласти Александр Петрович Коз-
лов уделяет такое внимание, — 
сказала Л.Г. Монина. — Он поста-
вил задачу — сдавать по два-че-
тыре ФАПа в год, и чтобы новые 
здания не только соответство-
вали современным требованиям, 
но были удобны и красивы. Я ра-
да за вас, дорогие жители. И, не-
смотря на то, что у вас теперь но-
вый фельдшерско-акушерский 
пункт, будьте всегда здоровы.

Главный врач районной больницы Ген-
надий Иванович от имени всех сельчан 
поблагодарил Губернатора Александра 
Петровича Козлова и Правительство Ор-
ловской области за такой подарок. Он 
выразил надежду, что со временем их но-

вый медпункт станет сельским храмом 
здоровья.

Заместитель Председателя Прави-
тельства Орловской области Олег Нико-
лаевич Ревякин поздравил всех собрав-
шихся с праздником.

— Сдача любого нового объекта — это 
всегда праздник, — сказал Олег Никола-
евич. — А экономическая эффективность 
зависит и от социальной сферы. Поэтому 
пока будут строиться дома, больницы, 
школы — будет продолжаться жизнь.

После фельдшерского пункта О.Н. Ре-
вякин посетил строящееся здание новой 
Покровской больницы. Здесь возведены 
под крышу четыре этажа, подключено 
электричество, следующим этапом дол-
жен быть запуск отопительной системы, 
монтажные работы. Закончить строи-
тельство «под ключ» планируется в 2012 
году.

Открытие любого нового медицин-
ского заведения на селе — это всегда 
признак улучшения жизни селян. Теперь 
им не надо будет ездить за тридевять зе-
мель, чтобы купить элементарные таб-
летки, пройти лечебные процедуры, сде-
лать прививку ребёнку. Медицинская по-
мощь приблизилась к жителям села, а 
значит, люди не будут чувствовать себя 
брошенными, будут продолжать жить, 
работать, рожать и воспитывать детей, 
оставаясь преданными своей малой ро-
дине.

Ирина ПОЧИТАЛИНА.

Фото Андрея САСИНА.

ХОРОШАЯ НОВОСТЬ

Вчера в селе Моховом 

Покровского района 

открылся новый 

фельдшерско-

акушерский пункт.

Старое деревянное 

здание, построенное 

ещё в 60-е годы 

прошлого века, давно 

перестало 

соответствовать 

современным нормам и 

правилам, а также 

условиям работы 

персонала и запросам 

пациентов. А ведь этот 

ФАП обслуживает 

десять населенных 

пунктов, где проживают 

694 человека, из 

которых 45 — дети 

дошкольного возраста.

Сельский храм здоровьяСельский храм здоровья
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ПОДПИСКА ПРОВОДИТСЯ:

— в киосках «Орелроспечати»,
для читателей г. Мценска — в киосках ЗАО «АРИА-АиФ»,
для читателей г. Ливны — в киосках «Ливныпресс» 

240 рублей

в областной детской и медицинской библиотеках 216 рублей
в почтовых отделениях области 439 рублей 38 коп.

Уважаемые читатели! 
Продолжается основная подписка на ведущую газету области

«ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА»
на 1-е полугодие 2011 года.

Оперативно и достоверно о главном в 

жизни региона: материалы о работе органов 
государственной власти, новости 

регионального законодательства, актуальные 
и проблемные материалы, события, факты, 

комментарии. Ответы на самые 
злободневные и важные вопросы читателей: 
о пенсиях, налогах, кредитах, информация о 

рынке труда; новости культуры и спорта; 
ТВ-программа — 39 каналов 

и многое другое.

ПОДПИСКА-2011

Уважаемые сотрудники орловского Отделения 
Пенсионного фонда Российской Федерации!

Поздравляю вас с двадцатилетием образования 
Пенсионного фонда.

Сегодня ПФР является одним из значимых инсти-
тутов государства. Без преувеличения, это — круп-
нейшая система оказания социальных услуг в стра-
не.

Забота о людях старшего поколения — безуслов-
ный приоритет. Поэтому крайне важно, что феде-
ральные и региональные власти, работая в тесном 
взаимодействии с нашим Отделением Пенсионного 
фонда, все свои обязательства перед пенсионерами 
Орловщины выполняют в срок и в полном объеме.

Фонд активно развивается. Постоянно расширя-
ется спектр задач, которые вам приходится решать. 
Из масштабных программ последних лет особо вы-
деляются такие, как «Материнский капитал» и «Госу-
дарственное софинансирование пенсии». От резуль-
тативности работы по этим направлениям во многом 
зависит достойная жизнь граждан, стабильность в 
обществе — не только в ближайшие годы, но и на 
перспективу.

У Правительства региона сложилось конструктив-
ное сотрудничество с руководством Пенсионного 
фонда Российской Федерации, руководством Отде-
ления ПФР по Орловской области.

Коллектив орловского отделения по итогам 2009 
года стал лучшим Отделением ПФР в Центральном 
федеральном округе. Это заслуженное признание 
вашего вклада в реализацию социальной политики 
государства.

Дорогие друзья, впереди у нас много работы, 
большие планы.

Желаю, чтобы и дальше вы трудились с такими же 
хорошими результатами.

Удачи, крепкого здоровья, благополучия вам и ва-
шим близким.

А.П. КОЗЛОВ.

Губернатор Орловской области.

20 ЛЕТ СО ДНЯ ОБРАЗОВАНИЯ 
ПЕНСИОННОГО ФОНДА РОССИИ

Поздравление

22 декабря 

исполняется 

20 лет со дня 

образования 

Пенсионного 

фонда России 

(ПФР). 

Управляющий 

Отделением 

ПФР по 

Орловской 

области 

Николай 

Михайлович 

Баранчиков 

рассказал о 

ключевых 

этапах истории 

и достижениях отделения:

— Cоздание 20 лет назад ПФР стало 

вехой в решении одной из важнейших 

задач по реформированию социальной 

сферы — перехода от государственного 

пенсионного обеспечения к 

обязательному пенсионному 

страхованию.
(Окончание на 2-й стр.)

20 лет 
cлужения людям

СЕГОДНЯ 
В НОМЕРЕ:

Вместо 
ОрёлГТУ — 
университет 
федерального 
уровня

8-я стр.

Маршруты 
и маршрутки

7-я стр.

НОВЫЙ СТАТУС 
ВУЗА

3—6-я стр.

Все 
программы 
ТВ на неделю

Вчера в малом зале областной Администрации 

состоялось очередное заседание 

Геральдической комиссии Орловской области, 

которую возглавляет заместитель Губернатора 

и Председателя Правительства Орловской 

области, руководитель Аппарата Губернатора 

и Правительства Орловской области 

И.Ю. Гармаш. Встреча прошла при активном 

участии исполнительного директора правления 

общероссийской общественной организации 

«Союз геральдистов России» К.Ф. Мочёнова.

ОБЗОР ЗВОНКОВ 
ЧИТАТЕЛЕЙ 
НА «ГОРЯЧУЮ 
ЛИНИЮ»

АРХИТЕКТУРНЫЙ 
ФОРУМ

8-я стр.

Зодчество 
Черноземья

ЗАБОТА О ДЕТЯХ

2-я стр.

Как решить 
проблему 
дефицита 
мест 
в детских 
садах?

Кабинет для физиопроцедур.
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НОВОСТИ. СОБЫТИЯ.ФАКТЫ

ДЕЛОВЫЕ НОВОСТИ

«Надо подготовить програм-
му для обеспечения скоростных 
перевозок болельщиков в дни 
проведения чемпионата мира по 
футболу», — сказал премьер, 
обращаясь к главе ОАО «Рос-
сийские железные дороги» Вла-
димиру Якунину. Тот сообщил, 
что во исполнение поручения 
будут разработаны поправки в 
среднесрочную инвестицион-
ную программу РЖД: «В пред-
дверии чемпионата мира будут 
пересмотрены существующие 

проекты и обеспечено высокос-
коростное движение для горо-
дов, где будут проходить мат-
чи».

Спустя годы уровень рождае-
мости стал подниматься, и к 

2003—2004 годам возникла серь-
езная потребность в детских до-
школьных учреждениях образова-
ния. Существующие детские сады 
оказались переполнены. В резуль-
тате очень многие родители, не 
имея возможности устроить детей 
в сад, вынуждены долгое время 
дожидаться своей очереди или 
прибегать к услугам нянь, хотя 
большинству орловских семей 
сумма в 9—11 тысяч рублей еже-
месячно за услуги няни вряд ли 
будет по карману. А как быть оди-
ноким мамам (одинокие родители 
не входят в категорию льготников, 
имеющих право на получение пу-
тевки в детсад вне очереди)? Ис-
пытывая серьезные материаль-
ные трудности, они не могут вый-
ти на работу, поскольку привязаны 
к детям.

В некоторых регионах эту про-
блему пытаются решить с помощью 
денежных компенсаций. Ежемесяч-
ные пособия местные власти гото-
вы платить родителям тех детей, 
которым не досталось места в дет-
саде. Однако зачастую либо сумма 
пособий ничтожно мала, либо она 
полагается не всем, а только семь-
ям с доходом ниже прожиточного 
минимума на человека.

О том, как проблема дефицита 
мест в детских садах решается в 
городе Орле и есть ли в этом на-
правлении перспективы, нам рас-
сказал начальник управления об-
разования администрации города 
А.В. Шатохин.

— Сегодня в городе 74 детских 
сада, из них 8 начальных школ — 
детских садов, — говорит Алек-
сандр Владимирович. — Эти уч-
реждения посещает 13 тысяч 441 
ребенок. Переуплотненность 
(превышение наполняемости 
групп) детсадов составляет 117 %. 
К сожалению, переполненные дет-
ские сады — это сегодня доволь-
но распространенное явление на 
всей территории Российской Фе-
дерации. Например, в Липецке 
переуплотненность детей в детса-
дах составляет 150 %. Мы стара-
емся сделать все для решения 

этой проблемы в рамках законо-
д а т е л ь с т в а ,  —  п р о д о л ж а е т 
А.В. Шатохин. — Так, за период с 
1992 года в муниципальную соб-
ственность было принято 49 дет-
ских садов. Раньше эти дошколь-
ные учреждения были ведом-
ственные.

Рассматривая проблему не-
хватки мест в детских садах, Пре-
зидент РФ Д.А. Медведев поручил 
разработать во всех регионах про-
грамму реконструкции детских са-
дов, поддерживать различные 
формы дошкольного образова-
ния.

Начальник городского управле-
ния образования А.В. Шатохин 
подчеркнул, что сегодня в Орле 
для увеличения количества дет-
ских мест активно используются 
площади уже существующих дет-
садов:

— Благодаря этому 67 допол-

нительных групп появилось в дет-
садах с 2004 года. В этом году в 
детских садах города было откры-
то еще 10 групп. Сегодня освобо-
дились помещения детских садов, 
которые арендовали частные шко-
лы «Веда», «Вундеркинд», «Ма-
гистр». Также в дошкольных уч-
реждениях Орла появились груп-
пы кратковременного пребыва-
ния. Сегодня на базе детских са-
дов открыто 11 кратковременных 
групп. Планируется в скором вре-
мени открыть такие группы на ба-
зе Железнодорожного Дома твор-
чества. Сейчас мы готовим всю 
необходимую нормативную доку-

ментацию. Конечно, этого пока 
недостаточно. По итогам 2010 го-
да в детские сады оказались не-
устроенными в городе Орле 1900 
детей.

В связи с этим Александр Вла-
димирович также отметил, что ре-
шением Администрации Орлов-
ской области в бюджете на 2011 год 
заложены средства для приобрете-
ния детского сада на 120 мест у 
ОАО «РЖД». Это учреждение до-
полнительного образования нахо-
дится в переулке Товарном и отно-
сится к Железнодорожному району 
города Орла, который, по словам 
А.В. Шатохина, самый проблема-
тичный в смысле дефицита детских 
мест. Строительство еще четырех 
детских садов в новых микрорайо-
нах запланировано в рамках подго-

товки к празднованию 450-летия 
города Орла.

А.В. Шатохин уверен, что ча-
стично решить проблему дефици-
та мест в детских садах позволило 
бы обременение строительных 
организаций на строительство 
дет садов с прилегающими к 

ним участками. Конечно, не 
каждый застройщик может допол-
нительно возвести отдельное зда-
ние для детей, но отдать первый 
этаж жилого дома под детский 
сад — это вполне реально. Дет-
ский сад № 67, что на Щепной 
площади, был построен именно 
таким образом. Увы, сегодня по-
добный опыт не используется: 
первые этажи новых зданий, как 
правило, занимают магазины, а не 
детские учреждения.

Все чаще мы слышим инфор-
мацию о появлении в российских 
городах семейных детских садов. 
По закону они должны взаимодей-
ствовать с государственным до-
школьным образовательным уч-

реждением или быть его структур-
ным подразделением с обяза-
тельным соблюдением санитар-
но-гигиенических норм. К сожале-
нию, пока в нашем городе таких 
детских садов нет: слишком высо-
ки требования, которые предъяв-
ляются к семейному детскому до-
школьному учреждению. А ведь 
такой детский сад может стать 
центром распространения в на-
шем городе лучшего опыта воспи-
тания в семье. Городское управ-
ление образования готово сотруд-
ничать с желающими создать се-
мейные детсады.К заинтересо-
вавшимся в создании подобных 
учреждений просьба обращаться 
в отдел дошкольного образования 
администрации города Орла.

Отчасти причина дефицита 
мест в детских садах, переукомп-
лектованности групп — в недо-
статке кадров. Сегодня вакансии 
заполнены далеко не во всех дет-
садах. И это неудивительно, ведь 
нелегкий и требующий огромной 
самоотдачи труд воспитателя по-
ка оценен примерно в четыре с не-
большим тысячи рублей.

А.В. Шатохин говорит, что зара-
ботная плата педагога учреждений 
дошкольного образования, несом-
ненно, должна быть значительно 
выше. С 1 июля нынешнего года за-
работная плата была увеличена на 
6,5 %, однако этого явно недоста-
точно. Вопрос о введении с 2011 
года новой системы оплаты труда 
работникам системы дошкольного 
образования был рассмотрен на 
днях на публичных слушаниях.

— Наши педагоги — это настоя-
щие энтузиасты, — говорит Алек-
сандр Владимирович. — Методи-
ческая работа в орловских дет-
ских дошкольных учреждениях ве-
дется на высоком уровне. И не 
стоит забывать, что этим людям 
мы доверяем самое дорогое для 
каждого из нас — наших детей.

* * *
Отрадно, что в своем послании 

президент Д.А. Медведев уделил 
особое внимание детским пробле-
мам, в том числе проблемам дет-
ских садов. Нет сомнений в том, что 
дефицит мест в детских дошколь-
ных образовательных учреждениях 
может подорвать демографичес-
кую политику в нашей стране. И ре-
шая эту проблему, без поддержки 
государства не обойтись.

Светлана АНИСИМОВА.

(Окончание. 

Начало на 1-й стр.)

С 1997 года действует сис-
тема персонифициро-
ванного учета. Для каж-

дого  застрахованного лица от-
крыт индивидуальный лицевой 
счет, на котором учитываются 
все сведения, необходимые для 
установления пенсии: в первую 
очередь о страховых взносах, 
поступивших в фонд будущей 
пенсии гражданина. Ежегодно 
ПФР специальными письмами 
информирует граждан о со-
стоянии их индивидуальных ли-
цевых счетов.

Впервые показатели, опреде-
ляющие пенсионные права граж-
дан, стали фиксироваться не в 
момент обращения за назначе-
нием пенсии, а в реальном вре-
мени трудовой деятельности. 
Персональные данные накапли-
ваются и хранятся в ПФР в элект-
ронной форме с применением 
современных средств защиты 
информации.

С 2002 года началась рефор-
ма пенсионной системы Рос-
сии. Вступило в силу новое пен-
сионное законодательство. В 
тот период более 30 % пенсио-
неров нашей области был уве-
личен размер пенсии. В первую 
очередь это коснулось работа-
ющих пенсионеров. Сущест-
венную прибавку получили и 
инвалиды первой группы, а так-
же лица, достигшие 80-летнего 
возраста. Возросли выплаты по 
старости или инвалидности, ес-
ли пенсионеры имеют нетру-
д о с п о с о б н ы х  и ж д и в е н ц е в . 
Улучшилось пенсионное обес-
печение инвалидов с детства, 
детей-сирот, вдов военнослу-
жащих, погибших в годы Вели-

кой Отечественной войны, и 
других категорий граждан.

Теперь размер пенсии опре-
деляется прежде всего не ста-
жем работника, а его реальным 
заработком и размером отчис-
лений работодателя в ПФР. Это 
дает возможность гражданам са-
мим влиять на размер своей бу-
дущей пенсии.

C введением нового законо-
дательства ни у кого из получаю-
щих пенсию не произошло 
уменьшения ее размера, а инф-
ляционные издержки системати-
чески компенсируются Прави-
тельством Российской Федера-
ции путем индексаций.

В 2010 году средний размер 
пенсии вырос на 1417 руб. и со-
ставил 

7355 руб. Проведена валориза-
ция пенсионных прав граждан, 
введены социальные доплаты. С 
1 января текущего года у нас не 
стало пенсионеров, которые по-
лучали бы пенсию меньше про-
житочного минимума, установ-
ленного в регионе.

Все пенсии и другие социаль-
ные выплаты по линии ПФР на 
территории Орловской области 

выплачиваются в срок и в пол-
ном объеме.

С 2004 года начали создавать-
ся клиентские службы, задача 
которых — существенно повы-
сить качество и скорость обслу-
живания посетителей, в том чис-
ле за счет использования совре-
менных технологий: информаци-
онных автоматов, электронных 
очередей, приема населения по 
принципу «одного окна», удлине-

ния рабочего дня и т.д. На сего-
дня такие службы есть в каждом 
управлении.

С июня текущего года в обла-
сти работает мобильная (пере-
движная) клиентская служба. Та-
ким образом, жители даже са-
мых отдаленных уголков области 
имеют возможность получить 
консультацию сотрудников ПФР.

С 2005 года на ПФР были воз-
ложены функции по начислению 
и выплате гражданам ежемесяч-
ных денежных выплат и реализа-
ции их прав на получение госу-
дарственной социальной помо-
щи в виде набора социальных ус-
луг. Со временем к ним прибави-
лась функция назначения и вы-
платы дополнительного ежеме-

сячного материального обеспе-
чения (ДЕМО) инвалидам и вете-
ранам Великой Отечественной 
войны и их вдовам. ПФР также 
начал вести Федеральный ре-
гистр лиц, имеющих право на по-
лучение государственной соци-
альной помощи.

С 2007 года ПФР занимается 
выдачей государственных сер-
тификатов на материнский (се-
мейный) капитал и выплатой 
средств МСК.

С 2008 года у ПФР новая функ-
ция — программа государствен-
ного софинансирования пенсии. 
Она дает возможность каждому 
гражданину, зарегистрирован-
ному в российской системе обя-
зательного пенсионного страхо-

вания, увеличить свою будущую 
пенсию за счет собственных доб-
ровольных взносов на накопи-
тельную часть пенсии и софи-
нансирования со стороны госу-
дарства и работодателей.

Летом 2009 года были при-
няты новые пенсионные зако-
ны. ПФР получил новую функ-
цию — администрирование 
страховых взносов на обяза-
тельное пенсионное страхова-
ние и обязательное медицин-
ское страхование.

Сегодня создана корпоратив-
ная сеть передачи данных, еди-
ная информационная база. В ре-
зультате сокращаются сроки на-
значения пенсий. Налажен до-
ступ с каждого рабочего места 
во всех районах области к регио-
нальной базе.

По итогам ежегодного конкур-
са на звание лучшего территори-
ального органа Пенсионного 
фонда РФ правлением ПФР От-
делению ПФР по Орловской об-
ласти присвоены звания «Лидер 
Пенсионного фонда Российской 
Федерации», «Лучшее отделение 
ПФР в Центральном федераль-
ном округе за 2006 год». Лучши-
ми мы были и в 2009 году. Управ-
ление ПФР в г. Орле и Орловском 
районе становилось лучшим за 
2007, 2008, 2009 годы.

В Отделении ПФР по Орлов-
ской области сложился работо-
способный, профессиональный, 
дружный коллектив людей, пре-
данных своему делу, работаю-
щих честно, с полной отдачей. 
Работа наших сотрудников не 
раз была отмечена государст-
венными и ведомственными на-
градами. Но самой высокой на-
градой для всех нас остается 
благодарность наших клиентов.

20 лет cлужения людям

Как решить проблему 
дефицита мест в детских садах?

Выступая с ежегодным Посланием Федеральному 

собранию, Президент Российской Федерации 

Д.А. Медведев обозначил главную задачу для 

правительства на ближайшее время — это забота о 

детях.

Сегодня достаточно проблем, касающихся вопросов 

воспитания и образования наших детей. И вопрос 

дефицита мест в детских садах — в числе самых 

острых.

Хорошо известно, что проблема нехватки мест в 

детских учреждениях дошкольного образования — 

родом из 1990-х годов, когда пустующие детские 

сады, так сказать, за ненадобностью, закрывались, 

а здания или территорию зданий занимали иные 

организации.

ЧТОБЫ НЕ ОПОЗДАТЬ НА ФУТБОЛ

О ЖИЛЬЕ ДЛЯ ВОЕННОСЛУЖАЩИХ

ОЛИМПИЙСКАЯ СТРОЙКА

Премьер-министр РФ Владимир Путин поручил 

организовать скоростное железнодорожное 

сообщение между российскими городами, в которых 

пройдут матчи чемпионата мира по футболу 2018 

года.

Выдачу жилья уволенным в запас проконтролируют 

два министерства.

В 2010 году на возведение олимпийских объектов 

было потрачено 100 миллиардов рублей. С таким 

заявлением выступил вице-премьер России 

Дмитрий Козак. По его словам, 2010 год можно 

считать началом массовой олимпийской стройки. 

По материалам информагентств.

В 2010 году средний размер пенсии вырос на 

1417 руб. и составил 7355 руб. Проведена вало-

ризация пенсионных прав граждан, введены со-

циальные доплаты. С 1 января текущего года у 

нас не стало пенсионеров, которые получали бы 

пенсию меньше прожиточного минимума, уста-

новленного в регионе.

Все пенсии и другие социальные выплаты по 

линии ПФР на территории Орловской области 

выплачиваются в срок и в полном объеме.

Рассматривая проблему нехватки мест в детских 

садах, Президент РФ Д.А. Медведев поручил раз-

работать во всех регионах программу реконструк-

ции детских садов, поддерживать различные фор-

мы дошкольного образования.

Сегодня в Орле для увеличения количества дет-

ских мест активно используются площади уже су-

ществующих детсадов.

Благодаря этому 67 дополнительных групп поя-

вилось в детсадах с 2004 года. В этом году в дет-

ских садах города было открыто еще 10 групп. Се-

годня освободились помещения детских садов, 

которые арендовали частные школы «Веда», «Вун-

деркинд», «Магистр».

Выдачу жилья уволенным в 
запас военнослужащим будут 
контролировать Министерство 
экономического развития и Ми-
нистерство регионального раз-
вития. Об этом сообщил заме-
ститель главы Минрегионразви-
тия Константин Королевский. 

Он отметил, что Минфин бу-
дет контролировать использо-
вание средств по программе, а 
Минрегионразвития — процесс 
строительства, график ввода 
жилья и выполнение подрядчи-
ками контрактных обязательств. 

По словам Королевского, в 
настоящее время в очереди на 
получение жилья стоят 23,4 ты-
сячи семей военнослужащих. На 
реализацию программы из бюд-
жета выделено 36 миллиардов 
рублей. Зам. министра уточнил, 
что очередь состоит из тех, кто 

был зарегистрирован до 1 янва-
ря 2005 года. В настоящее вре-
мя военные не увольняются в за-
пас без предоставления им жи-
лья. 

В апреле 2010 года Пре-
мьер-министр РФ Владимир 
Путин заявил, что отставные 
офицеры будут обеспечены 
квартирами до конца 2011 го-
да. Ранее предоставить жилье 
уволенным в запас планирова-
лось до конца 2013 года.

Козак отметил, что сейчас в 
Сочи возводится 120 объектов 
для Олимпиады. При этом 32 
объекта уже введено в эксплуа-
тацию, а 18 — введут до конца 
года. В частности, на 15 декабря 
намечено торжественное откры-
тие первой очереди горнолыж-
ного курорта «Роза Хутор».

В 2011 году, по словам Коза-
ка, будет одновременно возво-
диться 250 объектов. Сколько 
средств на это планируется пот-
ратить, он не уточнил.

Напомним, что зимняя Олим-
пиада в Сочи пройдет в 2014 го-
ду. Для успешного проведения 
турнира в Краснодарском крае 
необходимо построить несколь-
ко спортивных объектов, а также 
260 километров автодорог, 105 

километров железной дороги, 
11 тоннелей, гостиниц и других 
объектов инфраструктуры.

По данным Министерства ре-
гионального развития, всего на 
Олимпиаду Россия вынуждена 
будет потратить 30 миллиардов 
долларов. Из этой суммы более 
половины выделит федераль-
ный бюджет.

ЗАБОТА О ДЕТЯХ

ОБЛСОВЕТ 
НАГРАЖДАЕТ 

ЖУРНАЛИСТОВ
На днях стали известны итоги 

ежегодного конкурса областных 

и районных средств массовой 

информации на лучшее 

освещение деятельности 

Орловского областного Совета 

народных депутатов и 

представительных органов 

местного самоуправления.
Среди награжденных Почетной грамотой 

Орловского областного Совета народных 
депутатов и поощрительными премиями за 
активное участие в конкурсе и творческую 
работу по освещению деятельности област-
ного Совета народных депутатов и предста-
вительных органов местного самоуправле-
ния по итогам 2010 года — редакция област-
ной газеты «Орловская правда» и обозрева-
тель отдела административной и правовой 
реформы нашей газеты В.А. Колдомов.

«СВЯТЫЕ 
РОДНИКИ 
РОССИИ»

Под таким названием в 

минувшую субботу в Орловском 

техникуме технологий и 

предпринимательства 

им. В.А. Русанова прошел 

областной конкурс 

исполнителей православной, 

патриотической, военной песни 

и поэзии среди учащихся и 

работников учреждений 

начального и среднего 

профессионального 

образования.
Отметим, что подобный конкурс проходил 

на Орловщине впервые. Его основная цель — 
патриотическое воспитание молодежи, 
развитие художественного самодеятельного 
творчества, выявление новых талантливых 
исполнителей.

В конкурсе приняли участие представите-
ли 14 учебных заведений системы начально-
го и среднего профобразования области. 
Более 80 человек приехали испытать и 
показать себя, посмотреть на соперников по 
сцене, напитаться духом творчества и 
зарядиться свежими идеями для новых 
свершений и побед. Лучшие из лучших 
выявлялись в трех номинациях: «Чтец», 
«Автор и исполнитель», «Исполнитель». 
Победителями стали 12 сольных исполните-
лей и два ансамбля.

Как сказал директор центра развития 
творчества учащейся молодежи учреждений 
профессионального образования  А.Н. Чер-
ноиванов, конкурс собрал людей, которым 
дороги понятия: Родина, Отечество, патрио-
тизм, вера. Их творчество призвано пока-
зать величие нашей страны и ее граждан.

КОМУ ЗАКОН 
НЕ ПИСАН

Бывший заведующий одной из 

кафедр юридического 

факультета Орловского 

государственного университета 

предстанет перед судом.
Бывший завкафедрой уголовного права и 

криминологии ОГУ обвиняется в соверше-
нии преступлений, предусмотренных ч. 1, 
ч. 3 статьи 159 Уголовного кодекса РФ 
(мошенничество), ч. 1 статьи 292 УК РФ 
(служебный подлог), ч. 2 статьи 290 УК РФ 
(получение взятки).

По версии следствия, с сентября 2007 
года по февраль 2010 года обвиняемый 
оформил на должности преподавателей 
возглавляемой им кафедры двух профессо-
ров, заведомо зная, что данные лица 
преподавательской деятельностью в 
указанном учебном заведении заниматься 
не будут, после чего незаконно получил и 
похитил заработную плату, начисленную 
профессорам, на общую сумму около 473 
тыс. рублей.

Кроме того, в марте 2010 года он получил 
от посредника взятку в сумме 28 тысяч 
рублей за выставление четырем студентам 
положительных оценок по криминологии без 
фактической сдачи экзамена по этому 
предмету.

После утверждения обвинительного 
заключения уголовное дело будет направле-
но в суд для рассмотрения по существу.

НОВЫЕ ПОЧТОВЫЕ 
ТАРИФЫ

Почта России не будет изменять 

тарифы на услуги почтовой 

связи по пересылке внутренней 

письменной корреспонденции 

(почтовых карточек, писем, 

бандеролей) в период 

новогодних праздников.
Чтобы не менять намеченные планы 

многих россиян, которые традиционно в 
конце декабря и начале января активно 
пользуются услугами почты, руководством 
предприятия принято решение перенести 
сроки вступления в силу принятых тарифов 
на послепраздничный период. Ожидается, 
что тарифы почты России на пересылку 
внутренней корреспонденции будут повы-
шены в среднем на 10,6 %.

Информагентство «Орловской правды».
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    Тема полемики о «забронзовелости» 
партии «Единая Россия»,     тенденциях 
застоя в ее деятельности,     иницииро-

ванная президентом Д. Медведевым,     при-
шлась по душе оппозиционным политиче-
ским течениям,     пожелавшим поспекулиро-
вать на словах главы государства. Но оппо-
зиции сложно критиковать партию власти, 
    когда сама власть сделала это первой. Тем 
более     что недостатки     по большей части 
    симптоматичны для всех партийных орга-
низаций,     независимо от политического ве-
са и представительства.

    Надо отдать должное смелости руково-
дителя страны и поддержавшего критику 
лидера партии власти В. Путина,     которые 
показали пример открытости для общества 
дискуссии о качественном состоянии пар-
тийных объединений,     не исключая и пар-
тию «Единая Россия». Напротив,     начиная с 
неё. И при всем разнообразии позиций и 
взглядов по данной тематике в рядах еди-
нороссов сигнал от президента дал им-
пульс самооценке и обновлениям в работе 
ведущей политической партии страны,     ак-
тивизации ее региональных отделений,     ко-
оптации в ее ряды новых кадров,     пересмот-
ру тактики и стратегии политической рабо-
ты.

    На днях в Хабаровске прошла межрегио-
нальная конференция партии «Единая Рос-
сия» «Стратегия социально-экономическо-
го развития Дальнего Востока до 2020 го-
да»,     где В. Путин еще раз дал понять одно-
партийцам,     что они должны помнить о том, 
    для кого работают. «Партия «Единая Рос-
сия» должна иметь эффективные инстру-
менты обратной связи,     вовлекать в диалог 
как можно больше людей на уровне конк-
ретного города и района,     муниципалитета. 
«И,     конечно,     нельзя забывать,     что партия 
принимает на себя ответственность за вы-
полнение заявленных планов,     достижение 
конкретных результатов»,     — напомнил он. 
«Поэтому надо вести постоянный монито-
ринг реализации региональных стратегий, 
    отслеживать их промежуточные итоги». Пу-
тин напрямую попросил актив единороссов 
в своей работе обойтись без «пустых ини-
циатив и популистских предложений»,     по-
скольку действовать приходится в услови-
ях жесткой конкуренции и ошибок быть не 
должно.

    Обратим внимание на последнюю 
фразу. А теперь сравним ее с пози-
цией по тактике партийной работы у 

КПРФ. По мнению лидера коммунистов 
Геннадия Зюганова,     «основные усилия... 
необходимо нацелить на организацию про-
тестного движения,     расширение его мас-
совости и повышение результативности 
внепарламентской борьбы».

    Если кому-то это кажется патетикой из 
высших сфер теории КПРФ,     то они ошиба-
ются. Слова своего лидера берут на прак-
тическое вооружение нижние звенья ком-
мунистической иерархии. Вот,     к примеру,     в 
чем видит партийную деятельность по со-
вершенствованию законотворчества,     улуч-
шению экономического положения регио-
на,     увеличению благосостояния земляков 
секретарь Орловского обкома КПРФ,     депу-
тат облсовета Евгений Мельник: «Необхо-

димо постоянно совершенствовать оформ-
ление протестных акций,     улучшать их мате-
риально-техническое обеспечение: нара-
щивать количество нашей атрибутики, 
    изыскивать возможность использовать зву-
коусиливающую аппаратуру (несведущему 
может показаться,     что речь идет о шоу. — 
Прим.авт.),     совершенствовать систему 
анонсирования протестных мероприятий 
    … практиковать «разогревающие» пикеты и 
распространение листовок-приглашений 
по жилым массивам».

    Вот так:     кто-то озабочен ремонтом тех 
самых «жилых массивов» и обогревом дет-
ских садов и школ,     а кто-то «разогреваю-
щими» протестными пикетами. Как гово-
рится,     почувствуйте разницу.

    Впрочем,     если с популизмом,     осново-
полагающим элементом партийной 
работы КПРФ,     всё и всем давно по-

нятно,     то новым «игроком» от оппозиции 
пытается объявить себя партия «Справед-
ливая Россия». Многие называют ее «про-
валившимся проектом Кремля»,     поскольку 
ее создание связывали с необходимостью 
политического баланса «Единой России». 
Конкуренция на политическом поле с пар-
тией власти и карт-бланш в политическом 
противостоянии коммунистам предвещали 
«Справедливой России» «светлое будущее» 
и политический вес. Но оттянуть голоса у 
коммунистов эсерам не удалось и без внят-
ной идеологии партия с годами ушла «в 
свободное плавание»,     забирая под свое 
крыло личности,     мягко говоря,     спорные. 
Как полагают политологи и эксперты, 
    «Справедливую Россию» погубила     в пер-
вую очередь     вакханалия в кадровой поли-
тике. О «продаже мест» в законодательные 
собрания эсерами не говорили разве что 
    только самые ленивые. Да и сейчас инфор-
мационное пространство то и дело взрыва-
ют сообщения о скандалах,     связанных с 
деятельностью «новых социалистов».

    Из числа последних — ситуация с вы-
движением кандидатом в депутаты от 
«Справедливой России» во Владимирской 
области национал-большевички Ирины Та-
бацковой. «Справедливая Россия» пытает-
ся таким образом во Владимире продемон-
стрировать избирателю свою левизну,     за-
бывая,     что нацболы — это радикальная си-
ла,     стремящаяся к насилию. А это вызыва-
ет резкую неприязнь у избирателей. Поэто-
му любые намеки о сотрудничестве с нац-
болами способны нанести серьезный удар 
не только по предвыборной кампании,     но и 
вообще по имиджу и репутации «Справед-
ливой России» на многие годы вперед»,     — 
прокомментировал события в г. Коврове 
политолог депутат Госдумы Сергей Мар-

ков. «Эта история очередной раз доказыва-
ет,     что «Справедливая Россия» не имеет 
своей базы и политической платформы»,     — 
заявил Единому российскому порталу де-
путат Госдумы Валерий Селезнев (фракция 
ЛДПР).

    Из последних сенсаций и конфликт в ря-
дах «Справедливой России» в Вологодской 
области. Газета «Московский комсомолец» 
1 декабря поведала историю о новом лиде-
ре вологодского регионального отделения 
партии эсеров Марине Смирновой. Вче-
рашняя гражданка Молдовы обрела под-
держку в руководстве фракции партии 
«Справедливая Россия» в Государственной 
думе РФ и была делегирована во главу ре-
готделения партии. Журналисты выяснили 
прелюбопытную картину. Марина Смирно-
ва — невестка президента Приднестров-
ской Молдавской Республики Игоря Смир-
нова,     а ее муж контролирует приднестров-
ский «Газпромбанк».Там и рулила финансо-
во-экономическими потоками Марина 
Смирнова,     являясь фактическим руководи-
телем «Газпромбанка».

    Газета «Коммерсантъ» №132 от 23 авгу-
ста этого года писала о том,     что приднест-
ровский «Газпромбанк» подозревают в со-
вершении махинаций со средствами,     по-
ступавшими из России в качестве финан-
совой помощи. Дело в том,     что Россия     на-
чиная с 2008 года     бесперебойно перечис-
ляла на счет парламента Приднестровской 
Молдавской Республики (ПМР) финансо-
вую помощь РФ,     предназначенную на вы-
платы пенсионерам. Источники «Ъ» в при-
днестровском руководстве рассказали,     что 
в феврале на имя президента ПМР Игоря 
Смирнова из Москвы пришло официальное 
письмо,     в котором содержалась просьба 
обеспечить целевое использование рос-
сийских средств и требование провести 
независимый аудит Приднестровского рес-
публиканского банка. 

    «Письмо было направлено в Тирасполь 
после того,     как российские власти получи-
ли информацию о том,     что средства,     на-
правляемые ими в непризнанную респуб-
лику,     почему-то переводятся на счет круп-
нейшего из банков Приднестровья — ЗАО 
«АКБ «Газпромбанк». «Господину Смирнову 
ясно намекнули,     что власти республики 
должны работать в интересах граждан,     а не 
решать за счет финансовой помощи из 
России свои семейные дела»,     — отметил в 
разговоре с «Ъ» высокопоставленный со-
беседник в МИД РФ.

    Вместе с тем в самом Приднестровье 
среди населения ходят упорные слухи о 
приобретаемых на отмытые деньги объек-
тах недвижимости в Москве,     Санкт-Петер-
бурге и Вологде. 

    Казалось бы,     зачем успешной бизнес-
леди,     входящей в элиту ПМР,     вдруг стала 
близка деятельность социально ориенти-
рованной политической организации,     та-
кой, как вологодское областное отделение 
«Справедливой России»,     которая полярно 
далека от межгосударственной банковской 
деятельности? 

    «МК» высказывает предположение,     что, 
    «оказавшись на посту руководителя регио-
нального отделения,     М. Смирнова расчи-
щает политическую поляну от конкурентов 
с одной единственной целью: руководи-
тель областной организации «Справедли-
вой России» на выборах 2011 года возгла-
вит региональный список кандидатов в де-
путаты Государственной думы Федераль-
ного собрания Российской Федерации. А 
будучи депутатом,     будет иметь возмож-
ность     приложить все усилия для решения 
возникающих к приднестровским банкам 
вопросов и возобновления денежных пото-
ков в семейную мошну».

    В статье «Партоубийственный конф-
ликт»,     опубликованной в Вологодском об-
ластном деловом журнале 11.09.2010 г., 
    писалось о митинге вологодских справед-
ливороссов и их обращении к председате-
лю партии «Справедливая Россия» Сергею 
Миронову. Они просили «немедленно вме-
шаться в ситуацию и забрать Смирнову Ма-
рину Васильевну обратно на работу в Мос-
кву»!

 

    Но,     вероятно,     на кадровом «безрыбье» 
эсеров сойдут любые «раки». А если 
их средой обитания являлись мутные 

воды,     неблаговидные действия по уводу в 
частные карманы российской благотвори-
тельной помощи приднестровским пенсио-
нерам? Не на эти ли средства «завоеван 
авторитет» у руководства парламентской 
партии и не на них ли проложен путь в 
высшее руководство страны?

    Возможно,     внутрипартийные скандалы 
эсеров в Вологде или во Владимире не сто-
или бы такого внимания в Орле. Но напра-
шиваются буквальные параллели истории 
на севере России и событий в ЦФО. 

    Как пишет «Московский комсомолец», 
    М. Смирнова «изыскала средства на вы-
пуск в Вологде газеты «За справедливость», 
    рассказывающей о политических делах хо-
зяйки». Газета с таким же названием стала 
выходить и в Орловской области. Она куль-
тивирует восхищение лидером орловских 
эсеров Николаем Варламовым. Газету в 
Орле создает Елена Годлевская,     коррес-
пондент Радио Свобода (штаб-квартира в 
Вашингтоне,     США). Газету в Вологде — 
М. Смирнова, представитель финансового 
бизнеса из молдавского зарубежья.

     Национал-большевистское единение 
со «Справедливой Россией» в Коврове 
Владимирской области имеет аналогии с 
житием орловского отделения партии эсе-
ров. Еще на памяти орловцев летне-осен-
ние многочисленные — и в большинстве 
своем     несанкционированные — митинги, 
    спровоцированные среди предпринимате-
лей Центрального рынка или маршрутчи-
ков. Там в выступлениях солировали лидер 
фракции эсеров в областном Совете Н. 
Варламов и называющий себя лидером 
«винегрета» из движений «Солидарность» 
Михаила Касьянова,     Гражданского фронта 
Гарри Каспарова,     «Другой России» и еще 
кучи незареги стрированных «несогласных» 
течений Г. Саркисян. К митингам проявили 
активное внимание и выразили поддержку 
националисты,     представители Движения 
против нелегальной эмиграции,     огрызки 
нацболовских бригад. То самое сборище 
радикальных элементов,     которые устрои-
ли в минувшую субботу погромы на Ма-
нежной площади в Москве. Словно ворон 
крови,     ищут они проявления социальных 
конфликтов,     чтобы раздуть из них пламя 
беспощадного стадного бунта под своими 
лозунгами,     замешенными на националь-
ной вражде.

    Как пишет «МК» про лидера вологодских 
справедливороссов,     «в течение года она 
активно занималась собственным пиаром». 
Но,     «к сожалению,     каких-либо данных о за-
конодательных инициативах в Заксобра-
нии,     о реальной помощи конкретным волог-
жанам,     оказавшимся в сложной жизненной 
ситуации,     или о какой-нибудь другой ад-
ресной социальной работе в отчетных ста-
тьях не имеется».

    Не правда ли,     точная копия жизнедея-
тельности орловских эсеров? От Н. Варла-
мова за три года деятельности фракции в 
облсовете,     как можно судить по официаль-
ной информации,     не поступало законода-
тельных инициатив или внятных и конкрет-
ных предложений по вопросам работы За-
конодательного собрания. Зато самопиар 
перехлестывает времена однопартийного 
культа личности.

    Политические акции вологодских кол-
лег,     которые носили ярко пропаган-
дистский и популистский характер, 

    практикуются и в орловском отделении СР. 
Вот и сейчас популизм,     как болезнь,     вспы-
хивающая в преддверии выборов у некото-
рых невзрачных депутатов какого-нибудь 
«заштатного» местечкового отделения пар-
тии,     объявился снова. Член партактива ор-
ловской ячейки «Справедливой России» из 
деревни Куликовки Марина Искра,     похоже, 
    не прочь «подсидеть» безынициативного и 

некреативного Н. Варламова. Именно эсер-
ка с «говорящей фамилией»,     срок районно-
го депутатства которой иссякает через па-
ру месяцев,     начала «раскрутку» своей пер-
соны,     как «бескомпромиссного борца за 
интересы народа». Когда-то,     чуть меньше 
пяти лет назад, ей,     только что приехавшей 
на Орловщину беженке из среднеазиатс-
кой республики,     удалось убедить селян 
проголосовать за себя,     объявив борьбу за 
газификацию ближайших деревень. Воз-
можно,     деревенские избиратели и не дога-
дывались,     что их населенные пункты и без 
М. Искры были включены в план газифика-
ции Орловского района,     и за «свою депу-
татшу» проголосовали 204 человека. Для 
победы этого было достаточно.

    Когда о ней стали забывать,     она попро-
бовала «разогреть» односельчан на 
вредоносности деятельности завода 

по производству медпрепаратов «Биотон-
Восток». Но трюк не удался. Сейчас именно 
она,     составляя внутрипартийную конкурен-
цию Н. Варламову,     генерирует протестные 
действия и тиражирует обращения к СМИ и 
власти,     требуя запрета на строительство 
мусороперерабатывающего завода в Ор-
ловском районе. При этом далеко не всем 
известно,     что     как такового     повода для по-
пулистского психоза на экологическую те-
му еще нет. Место размещения завода,     эк-
спертизы,     процедурные вопросы землеот-
ведения —     все это еще находится в стадии 
исследования,     разработки,     согласований и 
обсуждений. Но ведь     ей ждать некогда! Вы-
боры — в марте, и потому М. Искра и дала 
фальстарт. Ей ли не знать,     что деревенский 
народ легко поддается на авантюры,     если 
его напугать рукотворными катастрофами 
от чиновников? А это уже политическая аги-
тация за оппозицию и за «свою в доску» од-
носельчанку.

    Между тем,     оказывается,     «тайны про-
фессии» вологодской справедливороссов-
ки,     прибывшей из Приднестровья,     тоже 
где-то сродни орловской активистке М. Ис-
кре,     прибывшей из Таджикистана. Послед-
няя — профессиональный работник игор-
ного бизнеса, и,     даже проживая в деревне 
и избираясь в депутаты от сельского окру-
га,     она ездила трудиться в Орел,     где рабо-
тала... крупье в казино «Бристоль». Не по-
тому ли приемы и манеры ее,     ее хватка и 
напор так напоминают «политическое кази-
но»? За «зеленым сукном» блеф,     удача     да и 
шулерство,     чего скрывать,     часто делают из 
игрока победителя. Только вот в «полити-
ческом казино» проигравшими и «лузера-
ми» оказываются избиратели,     простой на-
род. А это несправедливо.

    Дмитрий ДУМЧИН.

ПОЛИТИЧЕСКИЕ ЗАМЕТКИ

Как «конкретизируются» единороссы, 
«зажигают» коммунисты и «мухлюют» социалисты

— Да, название нашего уни-
верситета и его статус измени-
лись. И это не чья-то прихоть и 
дело не одного дня, недели или 
месяца, — сказал Вячеслав 
Александрович. — За этим со-
бытием стоит целый комплекс 
мероприятий, который выпол-
нялся коллективом универси-
тета в течение 15 лет. Это 
серьёзная, очень ответствен-
ная работа коллектива, которая 
увенчалась изменением стату-
са университета.

Вы видите, что из его назва-
ния ушло слово «Орловский». 
Во-первых, теперь это госу-
дарственный университет, вхо-
дящий в число федеральных 
вузов. И, во-вторых, он имеет 
своё лицо. Это учебно-научно-
производственный комплекс, 
который включает в себя клас-
сическое университетское об-
разование по 80 специальнос-
тям, выполнение достаточно 
большого объема фундамен-
тальных научных исследова-
ний, а также производствен-
ный комплекс по всему спектру 
деятельности университета.

В прошлом году по инициа-
тиве Президента РФ вышел 
217-й федеральный закон, оп-
ределивший, что в ведущих ву-
зах страны должны быть обра-
зованы малые предприятия. А 
мы этим занимались, опережая 
события на многие годы. Мы 
создали производственный 
комплекс, в который вошли и 
большие, и малые предпри-
ятия. Подобных учебно-науч-
но-производственных комп-
лексов не удалось образовать 
ни одному университету Рос-
сии. Хотя аналоги есть, и до-
статочно интересные. Напри-
мер, Московский физико-тех-

нический институт, учеба в ко-
тором совмещается с научной 
деятельностью в подразделе-
ниях, институтах Академии на-
ук.

Мы пошли по более фунда-
ментальному пути, когда уни-
верситет является акционером 
предприятий, фирм по всем 
направлениям своей деятель-
ности. Таких фирм в нашей 
структуре создано более 50. 
Это серьёзный комплекс. За 
его создание мне и еще двум 
членам нашего коллектива в 
2005 году были вручены пре-
мии Президента России в об-
ласти образования. 

— Тем не менее прошло 
целых пять лет,  пока 
ОрелГТУ получил новый 
статус федерального вуза 
с добавлением, что это 
учебно-научно-произ-
водственный комплекс. 
Трудно было доказать на 
уровне министерства, 
Правительства России, 
что университет давно пе-
рерос рамки чисто техни-
ческого вуза региональ-
ного значения?
— Я хочу еще раз сказать, 

что новое название нашего 
университета — это не предло-
жение сегодняшнего дня. Это 
отражение достаточно хорошо 
продуманной и созданной си-
стемы отношений учебного, 
научного и производственного 
комплексов. Конечно, прежде 
чем мы получили новый статус, 
Министерство образования и 
науки, Правительство России 
серьёзно проанализировали 
работу нашего университета. 
Мы благодарны за поддержку 
Губернатору и Председателю 

Правительства Орловской об-
ласти А.П. Козлову, Председа-
телю областного Совета на-
родных депутатов И.Я. Мосяки-
ну. Они подписали совместное 
письмо на имя главы Мини-
стерства образования и науки, 
доказывая, что пройденный на-
шим университетом путь в те-
чение 15 лет по созданию учеб-
но-научно-производственного 
комплекса — это действи-
тельно определенная веха в 
развитии высшего профессио-
нального образования в Рос-
сии.

Наш университет, по сути, 
давно перестал быть только 
техническим, а являлся вузом с 
общим, фундаментальным об-
разованием, потому что поряд-
ка 50% специальностей, по ко-
торым учатся в университете, 
не являются техническими. 
Наш вуз готовит также специа-
листов в областях экономики, 
финансов, юриспруденции, 
строительства, архитектуры и 
т.д. По этим специальностям 
тоже создана серьезная науч-
ная, учебная и техническая ба-
за, которая во многом опреде-
ляет качество обучения, уро-
вень и объем проводимых на-
учно-исследовательских работ.

Отрадно отметить, что при 
создании учебно-научно-про-
изводственного комплекса 
значительно увеличился объем 
проводимой научной работы, 
повысились её качество, фун-
даментальность. Сегодня наш 
университет является одним из 
самых больших патентообла-
дателей в России. И дело не 
только о том, что, само собой 
разумеется, увеличилось коли-
чество монографий, книг, дис-
сертаций. Нам, конечно же, ин-

тересно, чтобы наши предпри-
ятия были сегодня ведущими в 
России по выпуску серийной 
промышленной продукции. И 
не только в России. Мы выпус-
каем продукцию и мирового 
уровня. Сейчас, например, сов-
местно с конструкторами, тех-
нологами орловского ЗАО «На-
учприбор» и нашими учеными 
создаем новую систему по 
рент геноанализу, новые си-
стемы безопасности. Начина-
ем сотрудничать и с Министер-
ством промышленности и тор-
говли РФ, с Федеральной служ-
бой безопасности и её техни-
ческими подразделениями. Я 
надеюсь, что наши системы 
безопасности будут установле-
ны на объектах Олимпиады в 
Сочи в 2014 году.

— «Орловская правда» ра-
нее писала о приборах по 
обнаружению взрывчатых 
и других запрещенных ве-
ществ на теле человека, 
созданных «Научприбо-
ром» и установленных в 
некоторых российских аэ-
ропортах. Системы без-
опасности, о которых вы 
говорите, чем-то будут от-
личаться от тех устано-
вок?
— Они постоянно совер-

шенствуются. Установки заво-
да «Научприбор», входящего в 
структуру нашего университе-
та, предназначены не только 
для российских метро, аэро-
портов, других объектов с кон-
тролируемым допуском на тер-
риторию. Сейчас мы отрабаты-
ваем связи и по поставке этого 
оборудования в США, Европу, в 
Арабские Эмираты, то есть в 
страны, где озабоченность вла-

стей проявлением терроризма 
достаточно велика. 

Словом, наш учебно-науч-
но-производственный комп-
лекс давно вышел из детского 
возраста. Сегодня можно гово-
рить об очень интересных на-
учных и практических результа-
тах работы всего коллектива 
университета.

— Какова главная задача 
этого комплекса?
 — Главная задача — полу-

чить качественного специалис-
та-выпускника. И вторая зада-
ча — это сокращение сроков 
внедрения научного результата 
в производство. Когда мы ра-
ботаем в едином комплексе 
(учебный процесс, научная и 
производственная базы), то 
путь от рождения идеи до полу-
чения научного результата в 
практике сокращается на поря-
док. И финансовые затраты при 
этом, конечно, значительно 
меньше, чем если бы универ-
ситет не обладал соответст-

вующими научным и произ-
водственным комплексами.

 
— Недавно на Орловском 
экономическом форуме 
было подписано соглаше-
ние о сотрудничестве 
Правительства нашей об-
ласти с государственной 
корпорацией «Роснано». 
Ваш университет будет 
принимать участие в этой 
работе?
 — У нас очень хорошие свя-

зи с «Роснано». Нужно отме-
тить, что созданный в нашем 
университете центр нанотех-
нологий достаточно активно 
развивается. В ближайшее 
время мы будем оснащать его 

новым оборудованием. На се-
годняшний день уже получены 
хорошие результаты. Тем бо-
лее что этим научным направ-
лением мы занимаемся давно. 
Это только сейчас в обществе 
стало популярным понятие «на-
но». На самом деле это иссле-
дования на микроуровне, кото-
рыми некоторые ученые наше-
го университета занимались 
всю жизнь.

— Я знаю, что вы этим то-
же занимались.
— В частности, и я, и другие 

профессора нашего универси-
тета. У нас создана специаль-
ная лаборатория. Собственно, 
первую Государственную пре-
мию я получил за отработку 
технологии по созданию лопа-
сти вертолета, самого тяжело-
го в мире. Эта технология поз-
волила получить новую струк-
туру металла для лопасти, с бо-
лее высокими прочностными 
качествами. Отсюда надеж-
ность машины и её долговеч-

ность. Просто мы тогда слово 
«нанотехнологии» не использо-
вали в обиходе. Однако в на-
шем университете много и дру-
гих научных центров, которые 
работают в областях приборо-
строения, медицинской техни-
ки, рентгеновской техники, си-
стем безопасности, машино-
строения.

В нашем университете не-
однократно проходили колле-
гии Министерства образова-
ния и науки с участием мини-
стра, вице-премьера РФ. Было 
принято постановление прави-
тельства о распространении 
нашего опыта по Российской 
Федерации. Но создание тако-
го комплекса — дело трудоём-

кое. При этом нужно еще учи-
тывать, что должна быть прояв-
лена воля коллектива, руковод-
ства университета, руковод-
ства региона, руководства ми-
нистерства и Правительства 
РФ. Хотя аналогичные комп-
лексы Россия знает, например, 
в медицине, когда медицин-
ские институты, университеты 
имеют в своей структуре кли-
ники, когда профессор занят 
лекциями в аудитории, затем 
научной и практической рабо-
той в этой клинике. То есть мы 
не изобретали велосипед. Мы 
использовали опыт медицин-
ских вузов, опыт американских 
университетов.

Но еще раз повторяю, что 
у ч е б н о - н а у ч н о - п р о и з в о д -
ственный комплекс такого типа 
с развитой структурой в нашей 
стране создан впервые.

—  В вашем университете 
точно есть то, чего нет ни 
у кого, — молодежный 
бизнес-клуб, в котором 

опытные пред-
п р и н и м а т е л и 
п о д с к а з ы в а ю т 
старшекурсни-
кам, как начать 
свое дело, помо-
гают создать ма-
л ы е  п р е д п р и -
ятия...

— Конечно. Хо-
телось бы отме-
тить, что мы также 
ведем переподго-
товку кадров в об-
ласти бизнеса, 
экономики по пре-
зидентской про-
грамме подготов-
ки управленческих 
кадров. Практиче-
ски по каждому 
направлению мы 

можем говорить о высоких ре-
зультатах, полученных нашими 
учеными, преподавателями, 
студентами, аспирантами. 

Хочу сообщить хорошую но-
вость: команда нашего универ-
ситета вошла в финал Чемпио-
ната мира по программирова-
нию и информационным техно-
логиям. На чемпионат в марте 
будущего года поедут лучшие 
десять команд из российских 
вузов. Мы на равных соперни-
чаем по информационным тех-
нологиям с командами МГУ, 
физтеха, Санкт-петербургско-
го университета. 

Это тоже говорит о качестве 
образовательного процесса в 
нашем университете, качестве 

научно-исследовательских ра-
бот, об увлеченности этих ре-
бят данным направлением. И о 
качестве отбора абитуриентов 
при поступлении в универси-
тет. Это очень серьезный воп-
рос, которым мы занимаемся 
вместе с общеобразователь-
ными школами, техникумами. 

И потом, учебно-научно-
производственный комплекс — 
это не только предприятия, на-
учно-исследовательские ин-
ституты, конструкторские бюро 
и так далее, но еще это очень 
развитая образовательная 
структура. В свое время в 
структуру университета мы 
приняли техникумы. У нас есть 
архитектурно-строительный 
институт, на базе которого сов-
местно с Российской академи-
ей архитектурно-строительных 
наук создан специальный 
центр, который проводит и на-
учно-исследовательскую рабо-
ту достаточно большого объ-
ема, и практическую работу по 
проектированию зданий, со-
оружений, мостов, дорог и так 
далее. Это только одно из на-
правлений нашего комплекса.

Я начал говорить о развет-
вленной учебной структуре 
университета. Она создана как 
система непрерывной подго-
товки кадров. То есть молодой 
человек поступает в универси-
тет, учится, и если он показы-
вает хорошие результаты, то 
продолжает учиться дальше до 
доктора наук. Если мы видим, 
что он уже готов работать в 
производстве и есть такая пот-
ребность у работодателя, то он 
идет в производство. Это до-
статочно разветвленная струк-
тура, которая обеспечивает 
подготовку кадров нужного ко-
личества и качества по всем 
направлениям.

Теперь с приобретением 
статуса федерального высше-
го профессионального образо-
вательного учреждения «Госу-
дарственный университет— 
учебно-научно-производст-
венный комплекс» будем гото-
вить специалистов в необходи-
мом количестве и необходимо-
го уровня не только для Орлов-
ской области, но и для всей 
России. Мы уже давно вышли 
за рамки региона и теперь ста-
вим перед собой задачу со-
трудничества с другими стра-
нами, с российскими феде-
ральными структурами в пол-
ном объеме.

Беседовала 
Людмила СТАВЦЕВА.

Вместо ОрёлГТУ — университет федерального уровня
НОВЫЙ СТАТУС ВУЗА

Начавший свою историю в 1954 году как рядовой филиал 

Всесоюзного заочного машиностроительного института, 

Орловский государственный технический университет на финише 

2010 года получил новый, особенный статус, соответствующий 

качеству подготовки специалистов.

 Приказом Министерства образования и науки РФ от 25 ноября 

2010 года №1205 ОрелГТУ переименован в федеральное 

образовательное учреждение высшего профессионального 

образования «Государственный университет — учебно-научно-

производственный комплекс». Этим же приказом переименованы 

Ливенский, Мценский и Карачевский филиалы университета.

Прокомментировать это событие мы попросили ректора ОрелГТУ, 

а теперь Государственного университета — учебно-научно-

производственного комплекса, доктора технических наук, 

профессора В.А. ГОЛЕНКОВА.
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Коллектив Управления социальной защиты населения глу-
боко скорбит по поводу смерти бывшей сотрудницы управле-
ния

БАКИНОЙ 

Раисы Никифоровны

и выражает соболезнование родным и близким покойной.

СОБОЛЕЗНОВАННИЕ

Главный редактор
А.Н. ТИХОНОВ.
Первый заместитель главного редактора 
В.В. ЧАРПО. 
Заместитель главного редактора
Т.И. ПАВЛОВА.
Заместитель главного редактора — 
ответственный секретарь
С.А. МИРОНОВ. 

Р Е К Л А М А  И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

УПРАВЛЕНИЕ ФЕДЕРАЛЬНОЙ СЛУЖБЫ 

ГОСУДАРСТВЕННОЙ РЕГИСТРАЦИИ, КАДАСТРА 

И КАРТОГРАФИИ ПО ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ 
(Управление Росреестра) 

сообщает, что 17 декабря 2010 года 

с 11.00 до 13.00 пройдет «горячая линия» 

по вопросам противодействия коррупции и 

иных противоправных действий 

государственных гражданских служащих.

На вопросы граждан будет отвечать ведущий 
специалист-эксперт отдела государственной служ-
бы и кадров Маркина Ирина Владимировна по те-
лефону 8 (4862) 42-35-45.

ДЕПАРТАМЕНТ ОБРАЗОВАНИЯ, 
КУЛЬТУРЫ И СПОРТА,

ОРЛОВСКИЙ ОБЛАСТНОЙ ЦЕНТР 

МОЛОДЁЖИ «ПОЛЁТ»

проводят отборочный тур участниц

областного креативного конкурса

«Студентка года-2011».
Приглашаем

талантливых и неотразимых девушек 

от 15 до 25 лет.

Ждем вас 17 декабря в 16 часов в концертном 
зале центра молодежи «Полет».

Справки по телефонам: 73-62-53, 73-62-54.

Центр молодёжи «Полёт» 
приглашает 

Департамент образования, культуры и спорта,
Орловский областной центр молодежи «Полет»

приглашают
на финал конкурса молодых семей 

«Молодая семья-2010», который состоится 
20 декабря в 17 часов 

в концертном зале центра молодежи «Полет». 
Вход свободный.

УПРАВЛЕНИЕ ПО МУНИЦИПАЛЬНОМУ ИМУЩЕСТВУ 

МЦЕНСКОГО РАЙОНА 

сообщает

о проведении торгов по продаже земельных участков из ка-
тегории земель: земли сельскохозяйственного назначения, в 
форме аукциона с открытой формой подачи предложений по 
цене.

Предмет торгов — земельные участки:
лот №1 — кадастровый номер 57:11:0010310:2, местопо-

ложение: Орловская область, Мценский район, Башкатовский 
с/с, по смежеству с западной границей д. Апальково, общей 
площадью 227322 кв. м, разрешенное использование: для 
сельскохозяйственного использования;

лот №2 — кадастровый номер 57:11:0010308:2, местопо-
ложение: Орловская область, Мценский район, Башкатовский 
с/с, по смежеству с юго-западной границей д. Апальково, об-
щей площадью 340162 кв. м, разрешенное использование: 
под древесно-кустарниковой растительностью.

Обременения на земельные участки (лоты): не зареги-
стрировано.

Организатор торгов — Управление по муниципальному 
имуществу Мценского района.

Начальная цена земельных участков (лотов):

лот №1 —270 000 руб., шаг аукциона (5 %) — 13 500 руб., 
размер задатка (20 %) — 54 000 руб.;

лот №2 — 980 000 руб., шаг аукциона (5 %) — 49000 руб., 
размер задатка (20 %) — 196 000 руб.

Решение о проведении торгов принято администрацией 
Мценского района, постановление №1532 от 13.12.2010 г.

Решение об отказе в проведении торгов может быть приня-
то до 31 декабря 2010 г.

Задаток должен быть перечислен: УФК по Орловской обла-
сти (отделение по г. Мценску и Мценскому району УФК по Ор-
ловской области УМИ Мценского района), ИНН 5717020024, 
КПП 571701001, р/с 40302810800003000078, ГРКЦ ГУ Банка 
России по Орловской области г. Орел, БИК 045402001, ОКАТО 
54236000000, л/с 05543006510.

Заявки на участие в торгах принимаются по адресу: Орлов-
ская область, г. Мценск, пл. Ленина, 1, каб. 2, ежедневно, кро-
ме субботы и воскресенья, с 8.00 до 17.00, срок начала при-
ема заявок — с момента публикации извещения, срок оконча-
ния приема заявок — 14 января 2011 г., 12.00.

Для участия в торгах претендент представляет следующие 
документы:

— заявку на участие в аукционе по установленной форме с 
указанием реквизитов счета для возврата задатка;

— платежный документ с отметкой банка о перечислении 
задатка;

— нотариально заверенные копии следующих докумен-
тов — для юридических лиц:

свидетельства о государственной регистрации юридиче-
ского лица;

учредительных документов юридического лица;
свидетельства о постановке на налоговый учет;
документа, подтверждающего полномочия руководителя;
— выписку из решения уполномоченного органа юридиче-

ского лица о совершении сделки (если это необходимо в соот-
ветствии с учредительными документами претендента);

— копии документов, удостоверяющих личность, — для фи-
зических лиц.

Определение участников торгов состоится 14 января 2011 г. 
в 14.00 по адресу: Орловская область, г. Мценск, пл. Ленина, 1, 
каб. 2.

Торги состоятся 18 января 2011 г. в 14.00 по адресу: 

Орловская область, г. Мценск, пл. Ленина, 1, каб. 2. Победите-
лем будет признан участник, предложивший наиболее высо-
кую цену, с которым будет заключен договор купли-продажи 
земельного участка в течение 10 рабочих дней после даты 
проведения аукциона.

С формой заявки и проектом договора купли-продажи, а 
также иной интересующей информацией можно ознакомиться 
по адресу: Орловская область, г. Мценск, пл. Ленина, 1, каб. 2, 
ежедневно, кроме субботы и воскресенья, с 8.00 до 17.00 
(тел.: 8 (48646) 2-19-97, 2-25-16) с момента публикации изве-
щения по 14 января 2011 г.

Осмотр земельных участков на местности осуществляется 
по обращению претендентов в течение времени приема за-
явок.

Р Е К Л А М А  И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

За прошедшую 

неделю на телефон 

«горячей линии» 

в редакцию 

«Орловской правды» 

поступило 19 звонков.

В последнее время всё ча-
ще появляются траги-
ческие сообщения об 

авариях на дорогах Орловской 
области. Наши читатели не ос-
таются равнодушными к этой 
проблеме.

— Чтобы не было дорожно-
транспортных происшествий, 
важны многие составляю-
щие, — говорит водитель с 
20-летним стажем из Орлов-
ского района Алексей Никола-
евич Коваленко. — Должны 
быть и хорошие дороги, и ос-
вещение, и благоприятные по-
годные условия. Но всё-таки 
самое главное другое — это 
взаимная вежливость водите-
лей друг к другу и, конечно, к пе-
шеходам. Ну, скажите, как мож-
но идти на обгон, если у тебя ви-
димость менее 50 метров?

Житель г. Орла Юрий Конс-
тантинович считает, что не всё 
у нас в порядке и с разметкой 
на дорогах, и дорожными зна-
ками. К примеру, переход от 
детской поликлиники Завод-
ского района на другую сторо-
ну улицы зачастую просто не-
возможен, так как нет предуп-
реждающего знака «Дети» или 

«Ограничение скорости», а во-
дители добровольно не очень-
то охотно останавливаются, 
чтобы пропустить пешеходов. 
Хотя странно, ведь пешеходы 
здесь в основном дети или ро-
дители с детьми.

Мы обратились к Г.А. Капе-
люш как к депутату горсовета и 
как к главному врачу детской 
поликлиники с вопросом: что 
предпринималось для реше-
ния проблемы? Главный врач 
обратилась с официальным 
запросом в городскую адми-
нистрацию с просьбой устано-
вить на проезжей части в рай-
оне поликлиники в качестве ог-
раничителя скорости «лежаче-
го полицейского». Просьба 
главного врача и депутата бы-
ла принята, ограничитель ско-
рости должен быть установлен 
в ближайшее время.

— Наша деревня Карпова 
Орловского района располо-
жена в 17 километрах от Орла. 
Это расстояние автобус пок-
рывает за полчаса, но мы ли-
шены такой мобильности, хоть 
и живём под боком у областно-
го центра, — возмущается на-
ша читательница Галина Нови-
кова. — В деревне кроме част-
ных домов есть два трёхэтаж-
ных дома со всеми удобства-
ми, но машины к ним не могут 
доехать из-за плохой дороги. 
Такое впечатление, что никто 
из руководства района не ин-
тересуется нашими проблема-

ми. А нам и надо-то привести в 
порядок километра два доро-
ги, чтобы беспрепятственно 
добираться до города и обрат-
но.

Из администрации Орлов-
ского района на наш запрос 
ответили, что в прошлом году 
за счёт депутатских денег бы-
ла «отремонтирована часть до-

роги в деревне Карпова протя-
женностью 500 метров. Стои-
мость ремонта в асфальтовом 
исполнении составила 900 ты-
сяч рублей. Для нормального 
транспортного сообщения не-
обходимо выполнить ремонт 
дороги по деревне протяжен-
ностью 900 метров и до трассы 
Орел — Лунёво — Залегощь 
порядка трех километров. Ори-
ентировочная стоимость работ 
составит 6,5 миллиона рублей. 
Таких средств в бюджетах рай-
она и сельского поселения нет 
в связи с их дотационностью».

Также нам сообщили, что на 
ремонт улично-дорожной сети 

администрация района полу-
чила в 2010 году дотацию в 
размере 1,9 миллиона рублей, 
которая была направлена на 
ремонт тех дорог, по которым 
автотранспортные предпри-
ятия отказывались пускать 
маршрутки. Жителям Карпова 
обещают, что при увеличении 
бюджета района администра-

ция рассмотрит предложение 
о ремонте данного участка до-
роги.

Конечно, такой ответ жите-
лей не устраивает. Обещания-
ми они сыты, нужна дорога — 
особенно важен участок от 
трассы до благоустроенных 
домов деревни. Если, как гово-
рят в администрации, нет 
средств на асфальтирование, 
то ведь можно найти какой-то 
временный вариант, например, 
укладка щебёнкой. Это тоже не 
выход, но легковой автомо-
биль, в том числе маршрутка, 
уже сможет проехать. Но если 
ситуация не изменится в луч-

шую  с т о р о н у,  т о  д е р е в н я 
начнет угасать…

— Известно, что специаль-
но для инвалидов-колясочни-
ков было закуплено несколько 
низкопольных маршруток, но 
до сих пор эти маршрутки ос-
таются неуловимыми, — гово-
рит жительница Орла Н. Шуте-
ева. — Моя дочь инвалид. Она 
молодая, любознательная, лю-
бит посещать театры, гулять по 
городу, но за всё лето и осень 
она попала на низкопольную 
маршрутку всего один раз. Где 
бы узнать расписание этого 
транспорта?

В администрации города 
Орла, куда мы обратились, что-
бы узнать про маршруты низ-
копольного транспорта, нам 
сообщили следующую инфор-
мацию. Данные автобусы ра-
ботают на маршрутах № 5 «Ка-
рачевское шоссе — улица Гай-
дара», № 8 «909-й квартал — 
д. Булгаково», № 17 «Санато-
рий «Лесной» — техуниверси-
тет».

Время отправления с конеч-
ных пунктов:

маршрут № 5

улица Гайдара — 6.47, 8.23, 
9.59, 12.22, 13.58, 17.10, 
18.46;

Карачевское шоссе — 7.35, 
9.11, 10.47, 13.10, 14.46, 16.22, 
17.58;

маршрут № 8

909-й квартал — 6.25, 8.28, 
11.22, 13.25, 16.09, 18.12;

д. Булгаково — 7.23, 9.26, 
12.20, 14.23, 17.07, 19.10;

маршрут № 17

Наугорское шоссе — 7.17, 
8.41, 10.57, 12.21, 13.45, 16.01, 
17.25, 18.49;

санаторий «Лесной» — 6.35, 
7.59, 9.23, 11.39, 13.03, 15.19, 
16.43, 18.07, 19.31.

Читательницу Валентину Т. с 
улицы Октябрьской города Ор-
ла волнует проблема внешнего 
вида города. Ей небезразлич-
но, как он будет выглядеть се-
годня, завтра и через десять 
лет. В связи с этим она высту-
пает с таким предложением:

— Надо защитить наш город 
от художников-хулиганов, — 
говорит Валентина Т. — Только 
покрасили торец дома №1 по 
улице Ломоносова, как через 
несколько дней всю стену кто-
то разукрасил картинками, ри-
сунками, непонятными симво-
лами. Благо бы, хорошее рисо-
вали, так нет же — грубая маз-
ня без смысла и без настрое-
ния. Как же остановить худо-
жественный беспредел? Сов-
сем несложно. Надо, чтобы ми-
лиция выследила хотя бы од-
ного горе-художника и оштра-
фовала его родителей по пол-
ной программе. Да всю эту ис-
торию потом рассказать на 
страницах газеты и показать 
по местному телевидению. 
Уверена, желающих измалёвы-
вать стены стало бы меньше.

И хотя репрессивные меры 
борьбы с недостатками не 
всегда дают положительный 
результат, в этом случае с чи-
тательницей можно согласить-
ся.

Ирина ПОЧИТАЛИНА.

ОБЗОР ЗВОНКОВ ЧИТАТЕЛЕЙ НА «ГОРЯЧУЮ ЛИНИЮ»

Маршруты и маршрутки

Телефон «горячей линии» «Орловской правды» 

76-35-50 
продолжает принимать звонки от читателей 

(с 9.00 до 12.00, кроме выходных).

Теперь любой желающий может отправить своё 

письмо на «горячую линию» по электронной 

почте mail@orp.orel.ru

ЭТО ИНТЕРЕСНО

Самолёт будущего
В Российской Федерации создают 
самолет без фюзеляжа, люди будут 
сидеть в крыльях. 

Ученые Цен-
трального аэро-
динамического 
государствен-
ного института 
уже показали 
модель магист-
рального само-
лета умеренной 
пассажировместимости.

Пока самолет, построенный по схеме 
«летающее крыло», выглядит как модель. 
Но конструкторы уверяют, что это ближайшее 
будущее российской авиации.

Фюзеляж самолета значительно уменьшит-
ся, а вот крылья станут почти в два раза боль-
ше, и основная часть пассажиров разместит-
ся именно там.

Напиток вместо еды
Британские исследователи создали 
напиток, который сохраняет сытость в 
течение 6 часов. 

Ученые преобразуют 
похожее на крахмал ве-
щество в жидкость, 
которую можно будет 
пить. В желудке эта 
жидкость при взаимо-
действии с желудочны-
ми соками снова пре-
вращается в гель.

Пока гель находится 
в желудке, человек чув-
ствует себя сытым.

Калорий этот гель 
практически не содер-
жит и спустя 6 часов растворяется. Добавляя 
питательные вещества, ученые полагают, что 
смогут сделать напиток более сытным и оздо-
ровительным.

Пластиковый остров
Голландские ученые собираются 
построить остров размером с Гавайские 
острова из 44 миллионов килограммов 
пластиковых отходов, которые сейчас 
дрейфуют в Тихом океане.

В настоящее 
время в Тихом 
океане немало 
губительных для 
морских обитате-
лей пластиковых 
отходов, которые 
и послужат осно-
ванием для 
необычного острова. Переработку мусора для 
создания основания будут проводить в океане 
в эпицентре плавающих отбросов.

Площадь плавучего острова, согласно про-
екту, должна составить 10 000 квадратных 
километров. Для поддержания жизни острова 
и 500 000 тысяч его обитателей планируется 
использовать энергию солнца и волн.

Новое предложение несет в себе три 
основные цели: очистка наших океанов от ги-
гантского количества пластиковых отходов, 
создание новых земель, построение устойчи-
вой среды обитания. 

На пластиковом острове будет расположе-
но сельское хозяйство, а обитатели смогут 
работать, не выезжая за его пределы.

По сообщениям 
информагентств.

Международный архитек-
турный форум прово-

дится в целях повышения ин-
вестиционной привлекатель-
ности регионов, сохранения 
и популяризации объектов 
культурного наследия, со-
здания комфортной среды 
обитания и ознакомления 
общественности с достиже-
ниями в области архитекту-
ры и градостроительства.

Организованный как об-
ластной, воронежский архи-
тектурный форум по истече-
нии четырёх лет обрёл меж-
дународный статус — в 2010 
году, помимо российских ар-
хитекторов в нём участво-
вали специалисты из Китая, 
Германии, Италии. В рамках 
форума проводились лек-
ции, круглые столы, мастер-
классы ведущих архитекто-
ров и реставраторов России, 
конкурсы.

Перед началом торжест-
венной церемонии награж-
дения победителей конкур-
сов заместитель губернато-
ра Воронежской области — 
первый заместитель пред-
седателя правительства Во-
ронежской области Алек-
сандр Гусев и глава города 
Воронежа Сергей Колиух ос-
мотрели выставку проектных 
работ, представленную в 
фойе театра им. А. Кольцо-
ва, где проходила церемо-
ния награждения победите-
лей конкурсов. На выставоч-
ных стендах были работы ар-
хитекторов из Воронежа, Ли-
пецка, Тамбова, Орла, китай-
ского города-побратима Во-
ронежа Чунцина. На выстав-
ке можно было увидеть сте-
ны кремля XVII века на слия-
нии рек Оки и Орлика, дет-
ский сад в жилом районе по 
Наугорскому шоссе в городе 
Орле, построенный из самых 

современных строительных 
материалов, проект разви-
тия историко-культурной зо-
ны «Петровский остров» и 
парка «Динамо» в Воронеже 
и многое другое.

После осмотра выставки 
состоялась торжественная 
церемония награждения луч-
ших проектов. В своём вы-
ступлении Александр Гусев 
отметил, что ежегодное рас-
ширение географии участ-
ников форума говорит о его 
востребованности, о значе-
нии, которое нынешние вла-
сти придают сохранению ис-
торического облика городов 
в сочетании с последними 
современными разработка-
ми. «Уверен, что часть из вы-
ставленных сегодня здесь 
проектов воплотится в жизнь 
уже в следующем году, реа-
лизация многих других — в 
среднесрочной перспекти-
ве», — сказал Александр Гу-
сев.

Орловскую область на фо-
руме представляла делега-
ция, которую возглавлял за-
меститель Председателя 
Правительства Орловской 
области В.В. Еремин. В сво-
ем приветственном слове он 
особо отметил важность 
привлечения к участию в фо-
руме молодежи.

— Замечательно, что в 
рамках нынешнего форума 
проходят конкурсы, в кото-
рых могут принять участие 
дети и студенты, — сказал 
В.В. Еремин. — В своем не-
давнем Послании Федераль-
ному собранию Президент 
Российской Федерации на-
звал такой подход «инвести-
циями в будущее». Сегодня 
наряду с другими проектами 
мы представляем на выстав-
ке множество молодежных 
работ. В числе орловских — 

актуальные проекты рекон-
струкции и строительства 
детских садов, строитель-
ства социально-ориентиро-
ванных ресурсоэффектив-
ных жилых домов и, конечно, 
проекты, связанные с подго-
товкой к юбилею Орла.

Василий Васильевич рас-
сказал, что в Орловской об-
ласти полным ходом идет 
подготовка к 450-летию со 
дня основания города Орла. 
По согласованию с феде-
ральными министерствами и 
ведомствами в рамках целе-
вых программ выделяются 
значительные средства на 
улучшение инфраструктуры 
областного центра. Поэтому 
архитектурная тематика фо-
рума для орловцев актуаль-
на как никогда.

— Мы хотим, чтобы наш 
Орел стал еще лучше, — ска-
зал В.В. Еремин, — мы заин-
тересованы в реализации 
творческих идей, мы наде-
емся, что форум станет той 
площадкой, где будут найде-
ны новые интересные реше-
ния.

Конкурсная программа 
форума включала в себя ряд 
номинаций. Первое место в 
номинации «Экспозиция ре-
гионов Черноземья» заняла 
экспозиция Воронежской 
области. Орловская область 
блистала в конкурсах: «Дет-
ское творчество» (первое 
место заняла Анастасия Ок-
сенюк за работу «Замок сно-
видений», специальными 
дипломами победителя фо-
рума были награждены ра-
боты Юлии Никитиной и Ва-
лерия Симонова), «Лучшее 
печатное издание об истори-
ческих городах, памятниках 
архитектуры, архитекторах» 
(второе место заняла книга 
В.М. Ромашова и В.М. Неде-
лина «Архитектурные древ-
ности Орловщины»), «Луч-
шая архитектурная и проект-
ная организация» (ОАО 
«Гражданпроект» награжде-
но специальным дипломом 
победителя форума).

Юлия КОРОЛЁВА.

В Воронеже состоялось подведение итогов 
IV Международного архитектурного форума 
«Зодчество Черноземья-2010». Наравне с 
российскими и зарубежными архитекторами в 
нем участвовали представители Орловской 
области, которые заняли несколько призовых 
мест.

АРХИТЕКТУРНЫЙ ФОРУМ

Зодчество Черноземья

Попов Афанасий Афанасьевич, представитель от имени  
собственников 7 земельных долей размером 7,6 га каждая, в том 
числе пашни — 7,6 га каждая, в праве общей долевой собственно-
сти на земельный участок общей площадью 1884,8 га, кадастро-
вые номера 57:01:0060101:139, 57:01:0060101:137, расположен-
ный по адресу: Орловская область, Болховский район, Бориловская 
с/а, КСП «Бориловское»,

ИЗВЕЩАЕТ

о намерении собственников выделить земельный участок 
общей площадью 53,2 га в счет 7 земельных долей в праве общей 
долевой собственности на земельный участок из земель сельско-
хозяйственного назначения:

общая площадь — 76 га, полевой севооборот № 2, поле № 6.  
Обоснованные возражения от участников общей долевой соб-

ственности по местоположению выделяемого земельного участка 
вручаются представителю собственников земельных долей 
Попову Афанасию Афанасьевичу лично под роспись либо направ-
ляются по адресу: г. Орел, ул. Игнатова, д. 21, кв. 69, тел. 
8-910-309-99-30, по почте заказным письмом с описью вложения, 
с уведомлением о вручении в течение 30 дней со дня публикации 
настоящего извещения.

К возражениям, в какой бы форме они ни были направлены 
представителю собственников земельных долей, возражающая 
сторона — участник общей долевой собственности — должна 
приложить следующие документы: копию документа, удостоверя-
ющего личность (паспорт), копии документов, подтверждающих 
право собственности на земельную долю (долю в праве), а также 
указать реквизиты, по которым с ними можно связаться с целью 
урегулирования возникшего спора. В случае если от имени возра-
жающей стороны действует представитель, то помимо указанных 
документов к возражению прилагаются документы, подтвержда-
ющие полномочия данного представителя.

Молодежные проекты порой поражают заслуженных архитекторов.
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